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青年报首席记者 范彦萍

本报讯“你们知道伐？猪能吃
的是湿垃圾，猪不能吃的是干垃圾，
猪吃了会生病的是有毒有害垃圾。
我是在人民公园还很有市场的85后
老青年，谢谢大家聆听我的分享。”

“前两天，我的几位学生抓住了一只
蟑螂，争辩得不可开交，就是为了鉴
定它是什么垃圾？”昨天，新江湾城街
道举行了一场“新时尚·青年说”ERA
Talk秀大赛。现场，10位青年选手
用脱口秀的方式演绎了一场青年说
垃圾分类。

Talk秀现场的角逐异常激烈，包
括机关、事业干部、建德国际公寓居
委书记、区域化党建联盟单位城投置
业党员、同济一附中学生等10位选
手依次上台，分享自己所知所晓的国

内外垃圾分类成熟经验。
一位老师选手透露说，前一阵

子，有学生在课间抓住了一只蟑螂，
把她吓得不轻。几位学生解释说，
之所以抓害虫是为了知道它是属于
哪类垃圾。“当时分成了两派阵营，
有一波学生说蟑螂是四害，肯定是
属于有害垃圾，还有一波则说也许
是湿垃圾。后来他们查询了相关资
料，咨询了专家，确定蟑螂属于湿垃
圾。虽然知道了结果，但还是有人
不服气。”

据新江湾城街道党工委书记、人
大工委主任杜娟介绍，为宣传“垃圾
分类新时尚”理念，让垃圾分类成为
新时代青年人的新时尚，他们采取了
创新探索，通过一场特别的Talk秀培
训锻炼出一支垃圾分类宣讲的骨干
队伍。

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 经市委、市政府批准，4
月2日至4月24日，市环境保护督察
组分别对浦东、嘉定、金山、奉贤四区
开展了环境保护督察。昨天，督察组
分别向四区通报了督察反馈意见，四
区区委、区政府主要负责人作了表态
发言。

督察认为，四区积极落实党中
央、国务院和市委、市政府关于加强
生态文明建设和环境保护的重要决
策部署，以改善生态环境质量和推动
高质量发展为核心，扎实推进污染防
治攻坚战，有效提升了区域环境面貌
和质量，生态环境保护工作取得了积
极成效。

督察指出，四区生态环境保护工
作虽然取得了一定成效，但同时也暴
露出一些制约生态环境质量持续改善
的深层次问题，个别中央环保督察问
题还整改不到位，违法违规建设项目
清理整治不彻底的现象依旧存在；截
污纳管、雨污混接改造推进缓慢；固体
废物监管不到位，生活垃圾处置能力
不足；VOCs排放企业监管精细化程度
不够；街镇环保责任落实不到位。

其中，浦东新区职能部门衔接不
顺，监管执法存在盲点；河长制执行
不到位，河道周边环境整治不彻底，农

村污水管网收集不到位；大气污染问
题比较突出，中小燃油燃气锅炉NOX
排放治理严重滞后。嘉定区污水处理
系统能力不足，污水处理系统及污泥
处置设施建设滞后，涉重金属监管有
待加强；散乱污企业整治不彻底，大气
环境质量落后全市水平。金山区部分
行业排放管控亟待提高，船舶燃油含
硫量超标；已封场的垃圾填埋场缺乏
长效管理；镇村工业聚集区重招租轻
管理，养殖业污染治理水平相对较
低。奉贤区农村生活污水处理设施不
完备，部分污水处理厂出水不能稳定
达标；移动源排放监管存漏洞；垃圾违
规处置执法覆盖不全面；区环境监测
站监测能力建设有待提高。

督察要求，浦东、嘉定、金山、奉
贤四区要进一步学习贯彻落实生态
文明思想，坚决打好污染防治攻坚
战，加快补齐环境短板，持续改善生
态环境质量，进一步推进绿色高质量
发展，不断提升人民群众对优美生态
环境的获得感和幸福感。应根据《上
海市环境保护督察实施方案（试行）》
和督察反馈意见，抓紧研究制定整改
方案，在30个工作日内报送市委、市
政府，并及时向社会公开。对督察中
发现的问题，要责成有关部门进一步
深入调查，逐一厘清责任，并按有关
规定严肃追究责任。

青年报记者 顾金华

本报讯 由上海市卫生健康委
员会主办，上海市健康促进中心承
办的以“创新·发展·共享——不忘
初心，科技惠民，助力健康”为主题
的2019年上海卫生科技活动周开幕
式近日在上海交通大学医学院举
行。即日起，各区级医疗卫生场所将
结合健康促进医院创建契机，开展健
康促进科技创新展示，让市民和卫
生科技互动。

上海卫生科技活动周期间，市级
医疗机构将充分利用自身资源开展
科普活动，组织市民参观、了解最新
医疗成果，促进医患沟通。作为今年
活动周的科普参观点，上海市第六人
民医院将通过“小眼科医生”体验之
旅，让市民了解眼科医生工作流程和
操作眼科常见设备，学习爱眼护眼科
普知识；复旦大学附属中山医院及复
旦大学医学科普研究所将通过科普
成就展，向公众介绍近年科普情况，
并有专家进行颈椎病常识及日常保
健预防科普讲座、现场教做观看量超
千万的颈腰椎健身操；上海中医药大
学附属曙光医院则将通过治未病中
心中医体质辨识及特色适宜技术项

目展示，使大家了解如何通过“中医
四诊仪”判定体质，并介绍高血压保
健按摩操、摩腹健脾功等适宜技术的
妙用。

同时，本市将通过报纸杂志、电
视广播、微信微博等融媒体方式开展
宣传，让公众全面感受科技助力健
康、创新实现共享，营造良好社会氛
围，共同助力“健康上海”建设。

青年报记者 刘昕璐

本报讯 青年报记者刚刚从上海
视觉艺术学院获悉，持续了2个多月
的帮黑天鹅妈妈“孵孩子”试验宣告
失败。

今年4月初，青年报·青春上海
相继报道了上海视觉艺术学院“网红
校宠”黑天鹅爸爸妈妈今年3月初孵
下的10枚蛋在4次惨遭黑手后，竟
被偷得一枚不剩，深受刺激的天鹅爸
妈变得郁郁寡欢，可能今后再也不孵
蛋一事。后来，再警方的介入下，被
偷的10枚天鹅蛋已追回3枚，但天鹅
爸妈不认“孩子”了。（《良心不会痛
吗？沪高校10枚天鹅蛋全被偷，天
鹅一家集体“自闭”》☜戳左边，回看
详细图文）

由于黑天鹅对孵化的环境和条

件有着苛刻的要求，虽然失而复得了
3枚天鹅蛋，但因为有了人类的气味，
黑天鹅爸妈已经放弃了这“三个孩
子”，校方也只能尝试后续的人工孵
化。学校在咨询动植物学专家、采购
专业设备后，在恒温37.8摄氏度、湿
度80%以下的条件中进行尝试性的
人工孵化，不过，最终仍以失败告终。

学校宣传办告诉记者，通过盘点
“校宠”家底，目前，学校一共有23只
黑天鹅，还有蛋黄猫、小松鼠、小浣
熊、网红鸭、锦鸡等。

学校作为周边市民修身地之一，
欢迎有素质的市民修身养性，同时，
应共同抵制不文明行为，让人和小动
物和谐相处。不过度关爱，更不人为
伤害，也是各所学校共同的愿望。

期待来年，更多的“校宠”与君相
见，也希望大家爱护它们。

“抓蟑螂为晓得
它是什么垃圾？”
杨浦青年脱口秀宣传垃圾分类

四区环保督察反馈意见出炉
暴露问题：生活垃圾处理能力不足

曾 经 其 乐
融融的画面以
后还会再有吗？
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视觉艺术学院宣告帮“孵”试验失败

黑天鹅妈妈真的没有宝宝了

2019年上海卫生科技活动周开幕

各大医院“开门”做科普

青年报记者 郭颖

本报讯 随着一根重1.3吨、长
约6米的钢梁被缓缓吊起，浦东足球
场看台区首根钢结构横梁成功就
位！这标志着足球场的建设正式由
地下横向扩展转变为上部结构的纵
深安装。

来自上海建工二建集团的消息
称，浦东足球场将于2019年底主体
结构封顶，预计于 2021 年竣工，届
时将作为上海上港足球俱乐部的新

主场。
据悉，浦东足球场位于锦绣东路

以南，规划金滇路以东，金葵路以北，
规划金湘路以西，距离市中心约13
公里，未来交通配套将包括2条地铁
和多条公交线路。

青年报记者获悉，浦东足球场建
成后，将利用空间场地和培训资源，
拓宽项目内容，建立市民体育运动体
验和培训基地，着重引导青少年体育
兴趣爱好培养，成为一个多功能的公
共体育活动中心。

横梁就位！浦东足球场年底封顶


